



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

正直この授業を受ける前は、原爆というものを軽く見ていました。けれどこの授業を受けて原爆に対する思いが変わりました。ぐわしく言うと

「原爆は多くの人の命をうばたるもの」から

「原爆は多くの人の命をうはいしてとてもおそらく怖いもの」

でもこの原爆を経験した人はもちろんもともと怖くて地  
下にいるような世界だったと思います。

この経験した人から見ればおそらく怖いどころではなく  
言葉ではあらわせられないほどだったと思いもし私が  
原爆を目にして原爆先生のお父様のような立場だったらなどと  
考えるだけで怖いです。

ですがこの授業を受け感じたのは原爆の「かたづけではなく  
「命」についても深く心にきました。

それに加え今自分はとても幸せだということも気づかされました。

最後にこの授業で私は多くの事を知り考えさせられました。

今日は本当にありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

今日はありがとうございます。とても分かりやす  
い授業で原爆のおさらいを身につけました。

私は原爆のことは多くは知りませんでした。  
ですが、今日の授業で原爆のおさらいを  
未来に引きついで二度と戦争を引き起こすことの  
ないような日本をつくっていく大人になる必要が  
あると考えさせられました。

また、數十年前のことでもすぐ最近に感じ  
ました。今の技術でこのソルボイよりも  
強いものが空からふってくると思うと  
被爆した人々のためにも自分が一步前に  
出て戦争をおこさない国にしていくことを  
思いました。

今日は、きょうな授業ありがとうございました。  
色々な世代に授業を行って下さい。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生の話を聞いて改めて人の命の大切さについて知ることができました。私は特に広島に暮らしていく人達が原爆によって前とは全くちがう姿になつていろるととてもショックを受けました。

また、池田義三さんはとても勇気がある人だと思います。なぜなら、命令にきちんと従つているのです。私たちたらきっととちゅうで行け出しあうと思います。最後までやり通すべく日本を助けることをするのに心地いいと思います。最後に流れたビデオの中で池田さんがなみだをうかべる場面でじれただけ多くの人々が原爆で苦しめさせ、いかにも人の命が大切かが伝わりました。これからも将来原爆を伝える人々がどんどんと少なくなってしまいます。しかし、原爆のことは決して忘れてはいけなく、伝えなければなりません。そのためには私が原爆先生や自ら学んだことを次の世代へと伝えて、この重大さを知らしめたいです。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

やっぱり原爆、戦争は二度と起きてほしくない。

一番最初に思いました。

爆心地の近くにいた人は、先生のお話、ビデオでもよく分かりましたが、ふきとばされ、3000℃にもなる熱いがんきょうで、よく生きのびられたと思い、おどろきました。

また、原子爆弾投下都市の条件に、もしも、東京（関東）が当たはまでは、広島以上に死くなられる方が多かったのではないかと思します。

原爆の温度は、太陽(6000℃)を1000℃もこえて、7000℃になります。それが、広島の方々にあびせられたと考えると、とても悲しくなります。

今では、原爆ドームと言われている、広島県産業奨励館が、原爆のえきょうで、あんなにくずれて、屋根が落ち、中が空どうになるとは思いました。

私は、原爆先生のお話を聞いて、最初は、こわかったですが、だんだんと、この事が、事実、現実だと分かり、これを受け取れる事が大事だと思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

名前は裏面に記入してください

表

2018年10/18(木)

私が、原爆先生の特別授業を受講して心に残っていふことは、今の命もこれから先の命もとても大切にしていかなければいけないということです。

なぜ私がこの事がとても心に残ったかというと戦争をして、爆たんが落ってきた戸所にこれがの持來がとても楽しみなどてもおさない子がいたとして、その子がもしも死んでしまったとしたり、その子に比べて自分から命を捨ててしまう人がいたとしたり、それはとても良くないことだと思うからです。

私は、原爆先生の授業を受けて、今の命とこれから先の命をとても大切にしていきたいと思つたし、私が思つたことを色々な人に伝えていきたいと思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は、先生の授業を受ける前、原爆について深く考ることなどなかつたし、私には何にも関係ないと、無責任なことはばかり考えていました。ですが、先生の話は、非常に深く、現実にこんな大変な出来事が、約七十年前と言うつい最近に起きたんだと改めて知ることができました。また、そんな現実から短い期間で、ここまでたて直々にとができた、広島はすごいとも思い、前の無責任なことを考えていた自分を、何か、これがうでも、私にできることがないかと考えられる自分にかえてくれました。本当に感謝しています。

これからは、今の平和な日本で、なに事もない生活を送っていることを幸せに思い、その幸せを大切にしていきたいと思います。

今日は、本当にありがとうございました。  
また原爆先生のお話を聞ける機会があつたら、また聞せて下さい。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は、始め先生が広島原爆時のことマイクをつかい、表しているのを見て不思議だなと思いました。風の音、爆弾が落ちた時の音などとても独創的で面白かったです。

先生が、戦争を体験した父親になって語っているところは、とても感情的で、聞いているだけでも戦争を体験した身になれました。途中途中で出すクイズも良かったです。

私は、この授業が始まる前は、原爆と聞くと重い感じがしたけど内容を聞いていると重いけど、なにか違う印象になりました。

原爆や戦争は、私達にとってけっして目も心もそらしてはいけない事実だと思います。私が勝手に思っていることかもしれないけど、先生は、授業を通して将来にこの原爆のこと、被爆者が受けた苦しみ悲しみを伝えること。そして、この現実、事実から目をそらさないということだと思いました。

先生、ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18 (木)

私は原爆先生の話を聞いて、感じた第一の感情は『怖い』です。爆発した瞬間の映像を見た時、人間が一瞬で灰になつて、爆風で消え去つたので、人間はあんな一瞬で消えてしまうと考えると、とても怖くなります。また、親子が一緒に歩いていて、いきなり、白い光につつまれて気がつくともう灰になつて、目の前からいなくなつていたということを想像しただけで、今、私は生きている?といひ配になります。私のお父さん方の母は、今、79歳で、京都に住んでいました。もちろん原爆があつた年にはこの世に生まれていませんでした。もし原爆が京都に落ちていたら、私モ父モ兄にも生まれていなかつたと思ひます。考えると、本当に怖いです。もう、こんなに原爆が一回落ちただけで、14万人の人が亡くなる、ということは、許さぬないので、戦争などしてほんけないと思ひます。戦争をおこして、1人が亡くなつだけです。だからこれからは、太平洋戦争中におきたことを忘れて、戦争などない世界、国を作つたうと思ひます。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

私は、原爆先生の、お話を受けて感じたことを書きたいと思います。まず、原爆先生のお父さん（池田さん）が、生きていたことに、させきを感じさせられました。その他にも、やうびん局の中で、地下のトイレにいた人などが助かっている、という話を聞いて、これは神様から与えられた希望なのだな、と思いました。

でも、原爆先生の話の中で、一番ショックを受けたことは、「人がしようと死んで消えること」です。本来はしようと死んで消えるのではなく、人が体からすみになってしまい、原爆が落とされたしん動で、そのすみが、バラバラになり、まるで「人がしようと死んで消えた。」と見えたという話です。

ビデオ（30分間の）中でも映っていましたが、男の人がコンクリートの上にかかり、たのに、原爆が落とした直後に、その男の人は消えました。そのシーンの他に、別のシーンで、人が苦しむ様子を見て、私は、アメリカへの怒りがおさまりませんでした。なぜ、あんなことをしたのだろう？別に日本を奪ひたくないじゃないか！一寸何らかの人が死んでしまったと思つているんだ！などと怒りがおさまりません。しかし、原爆先生の特別授業を通して、少し原爆に興味がわきました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

毎年8月6日になると、テレビで広島の原爆についてニュースになるが、家で見ているときはいつも。(そんなことがあったんだな)としか思っていなかつた。しかし、原爆先生の特別授業を受講し、とても悲しい現実を知つた。授業では、時々とても顔を向けることができないような映像や写真がでてきたりして、その日、その時広島にいた義三さんはどんな気持ちだ、たのかと思うと、とても考えのつかないような苦しみやくやしさを感じていたのだらう。また、原爆での後遺症もあり、とてもづらかったのだらうなと思う。私の母の祖母が、実際に戦争を体験していて、広島にいたのもあって、とてもびっくりした。今、北朝鮮のかく兵器問題がニュースになつてゐるが、このようなづらく悲しい出来事を二度もおこさないよう、これから日本の、その他世界の国が平和にくらしていけたら良いと思う。

原爆先生、このようなお話を聞かせてもらい、とてもありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

今日、原爆先生の特別授業を受講して、私は昔、広島に原爆が落とされてたくさんの人々の命が失なわれたことはしていた。それをうけた人々がどのようになってしまった、とのように消えてしまはなかは知っていたつもりでした。しかし今日の特別授業をうけて、自分の知しさや思っていたことや考えがあまりにも浅はかで、やはり客観的に見えていたことを知りました。そして原爆のお話しか終れ、た時なんとも言えない絶望というかかなしみが私をおどらました。最後のビデオが終り、たゞ私は、数秒うごけませんでした。戦争といふものが、どの国でもたくさんの人々のかけがえのない命、どうくいものをうばってきていたと思うと心がぱりぱりとうになりました。もういちど、これから同じようなことがおこらないように、人々の命がうははれないように、するのは、今の私たちのしめいたと思ひます。私はこのしめを、上からのめいれいでまとめて人に伝へました。池田さんのおとうさまのようにま、とうにしてじゅうじつにはたしたといふ。また、このことをたくさんの人々に広め戦争うがとがうぢなものだ"というのを伝えてきたい。今回の授業をこれからもおねにきんで人生歩んで行きたいと思う。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は、この授業を受けて、原爆の恐ろしさを  
も、と世界中に広めるべきだと思いました。

私は実際に原爆ドームに行ったことがあります。

しかし、「あれが原爆ドームか」と思うだけで、

実際どんなことが起きたのかは全然分かり

ませんでした。今回初めて原子爆弾の怖さなど  
を感じました。リアルな音や表現があり、自分自身

その場所にいるようでした。池田さんの話を

頭の中で想像しながら聞きました。正直、言葉で  
表せないほど怖かったです。事実だと言うことが

信じられませんが、そのおそろしさを世界中で共有

し、二度とこういうことが起らぬないようにしなくて

はならないと思いました。また、自衛隊などの防衛  
隊はとておくべきだと思います。（無関係ですが…）

このことを家族などに話して、皆に広めていきたいと  
思います。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は、前に広島の原爆に関する本を読んだことがあります。その本は、原爆を体験した生徒たちが日記として書いていたり、その時の状態を語っている本です。この本を読んでいたので、原爆のことについて少しは知っていました。しかし、今日話して下さった内容のようにくわしくは知りませんでした。そして、約3分の映像の原爆が落ちた瞬間に多くの方がお亡くなりになつたということを改めて実感しました。

私は、今日の原爆先生の特別授業を受講して感じたことがあります。感じたことは、命を大切にするということです。命を大切にするということは、私たちは今、戦争のない平和なくらしをしています。しかし、他の国では、戦争などをして争っているところがあります。戦争のない平和なくらしかどれくらい大切なことかが伝わってきました。これからは命がどれだけ大切なことかを考えながら、1日1日を過ごしていきたいと思います。

今日はお話を下さり、ありがとうございました。

今日学んだことはこれから生きていきたいです。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は特別授業をうけて命はとても大切だ。ということが分かりました。はじめのうちは少し珍らしくて、話も聞いていくにつれてじんげんに見て、聞くことができました。7000°Cの球体がわずか600mの近さで落ちてくるのが見えていたら、死にそうにこころえていると思います。でもこれを体験していた人々は、作業をしている人達もいて落ちてきているのかわからぬ人がとてもかわいそうだと思いました。そしてこのように死んでしまった人達は、広島の中でも70%でとてもうるえていました。手をたらしながらも助けを求める自力でトラックにのろうとしている人もいて、手が洋服とくついついですべり落ちて転んでしまった人達が河人もいてかわいそうだと思います。とても小さいゴルフボールのような大きさの物が広島を砾にしたという話を聞いて、おどろきました。リトルボーイが投下され生き残った人達は、とてもがんじょうなトイレや電話局ににげこんで無事に生き残ることができたんだなと思いました。私は、おどろく映像資料が何個も出てきてこれを乗りこえてまた人が何人もいて、すごいなって感動しました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私が原爆先生の特別授業を受講して、一番心に残ったのは、爆発後の爆心地についてです。燃える物は全て消え、生き物も一隻んでなくなくたという事実にとてもびっくりしました。又、死体が全く無く、探してやっと見つけた死体の状態も、聞くだけでおそろしく、私には多分、そこにいたら、何もできなくなっていたと思います。原子爆弾投下都市の候補に京都がはいって、京都は候補の六つの都市の中でも、つよくおされていたが、人間にとって重要な文化財があるからと、外されたと聞いて、本当に良かったと思いました。現在2018年、もう原爆あとがほとんどなくて、少しずつ原爆のおろしさが忘れられてきている。原爆についてをしっかりと知り、原爆のおろしさ、その事実を伝えていきたいと原爆先生の特別授業を受講して思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

最初の小さい頃は「戦争」という言葉すら知らなくて小学校に入った時に第二次世界大戦、原爆とかを聞きましたがあまりピンときていませんでした。

でも、今日のお話を聞いてじゅくみみたいな先生ではなく体験した人から話を聞いて原爆がどれくらいおぞろいものだったか分かりました。

私が特に印象に残っているのは「ヒロシマの九日間」のお話です。

なぜなら、原爆先生がどうやって原爆が落ちてきたのか、その時の人々の様子を映像や音をまねしたりして、話してくれたからです。

原爆が起きた時の声はとてもリアルでびっくりしてこれくなりましたが、これが広島で実際に起きたと思うと、当時の人々は私達みたいに耳をいたぐ間もなかったんだなと思ってとてもかわいそうに思いました。

今の私には戦争や原爆がおきないでほしいと願うとしたしかできないので原爆や戦争で亡くなった人々のことを考えながらお祈りをしたいと思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私はこの授業を通して原爆の力とその実力を感じることができました。アメリカなどの核保有国はこれらのことを見抜いています。おもに兵器を保有したりできるのかをもとに思いました。人の命のことをどうやって守るか。敵だから何でもいいのはおかしかったと思います。先生の話にもあったように、今はあのときの力の何倍もの力をもつて兵器が開発され、保有されています。今まで原爆などの力の兵器をおとしたらどうなるのかを考えると、手足が止ると思います。また、日本も自らがやっただけではなくてあらから、同じ力をもつ原子力発電所を作り、他の力の下にいる国となっていました。2011年には原発からたくさんの放射能がもれたそうです。広島や長崎のときでも、みんなにたくさんのひばく者を出したのに、より強くなったりなのに、東京にはまたえ、もうかなく福島県周辺のみがひびいとうけたのだろうか。私は強く思いました。原爆の実態を学んだ人たちが体験したかが力があせてうなづく、まずは日本を力の下にかじすことが重要だと感じました。貴重なお話をありがとうございました。原爆先生がもっと多くの子どもたちに原爆のことを教えてあげて下さい。本当にありがとうございました。



録り

## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

今回の特別授業を受けて、平和に対する思いが強くな  
りました。

原爆の強さや恐しさは被爆者の方にしか分からぬ  
けれども、私達はその恐さ、怖さを伝えていく事が  
できる。

ウラン1kgだけで2万ものたくさんの方が亡くなつたは  
すごく恐かった

池田さんが写真や映像を見せて下さった時、自分の  
想像を絶する物で戦争や原爆の事は想像や  
本を読んだ位で伝えていけるものではないんだと  
思いしらされました。

話を聞いているとだんだんと7000℃の少年の意味が  
分かってきてすこし怖かった。池田義三さんの映像  
の時、「そんな生易いものではない」と言っていたのが  
すごく印象に残った。

戦争がおこったのは事実だし、もしかしたら私達が  
将来大人になつたらおこる確率もある、なのに  
戦争を反対し伝えていく事しか出来ない事実  
に少し胸が苦しめられた。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生、私は先生の授業を受けて、戦争のこわさをもっとよく知ることができました。

以前、私は「はだしのげん」を読んだことがあります。はだしのげんを読んでも実感はわってきませんでしたが、先生の授業を受けて、自分が進歩することができたところはあるのではないかと思います。

私は、原子力爆弾が落ちると、「きのこ雲」ができると聞きましたが、あんな形をしていろとは思いもしませんでした。

また、原爆雲がどのようにしてできるのかを知ることができて良かったです。私ははじめ、原爆雲は、原子力爆弾に入っている「毒」のせいができるのかと思っていました。

そして、原子力爆弾が爆発すると、太陽よりも温度が高くなることは、矢口りませんでした。

私は家に帰って、どうして1kg分の原子しか燃えなかたのか調べてみようと思っています。

原爆先生、本当にありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

今回の特別授業を受講して私が感じたことは、原爆の恐れ、苦しみを感じました。広島に原爆が投下されたことにより、たくさんの人々が亡くなり苦しみ続け、中には後遺症を負った方も居て、原爆の恐れが伝わりました。

当時軍に所属していた義三さんは、毎日原爆の恐れと戦っていましたと語り、とても強く、たくましい方だったんだなと思いました。

原爆で体中にヤケドを負った人々を助けようとした時、その人の皮膚がすり落ちたと語られていましたが、聞いただけでもゾッとするのに、それを目の前で見た義三さんは、本当に恐い思いをされ、そして耐えぬいたことが、勇の人だと思いました。

今回の講演を受けて、これから未来を作っていく私たちにできるとは何だろうと考えさせられました。

もう二度と戦争や原爆など起きないよう自分なりにできることをしていかなければと思いました。

素晴らしいお話をありがとうございました。

これから的生活は後立てたいと思います。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

今日のお話を聞いて、びっくりしました。こんなことが本当にこの国で  
あったのかと。映画や、小説のような世界だったけれど、でもそれは全く  
まぎれもない事実だったのです。

私は広島や長崎に原爆が投下されたことは知っていたけれど、その被害の  
詳しい内容までは今日初めて知りました。原爆のおろしさ、また  
それを受けた人がどうなるか。お話を聞きながらそれらを想像しては  
つらくなり、何度も頭やお腹が痛くなりました。

驚いたのと同時に、こわくになりました。もし、またこのようなことが日本  
であつたら。焼け野原どころでは済まないでしょう。日本以外でも、  
絶対にやつてはなりません。のために、残された私たちがこの出来事を  
正しく伝え、未来に活かさなくてはならないと思いました。

科学は素晴らしい力を秘めていますが、それを人の命をうばうために  
利用してはいけないと思います。

今回、このお話を聞けて良かったです。それによって得るものか、  
少なからずありました。これを糧につなげていこうとしています。

本当にありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

自分は以前から戦争という事に興味を持っていました。

そのため一度「はだしのゲン」というマンガを図書室で読んだ事があります。4巻から読みましたがマンガの中に書かれてある物は体が燃けたり、頭にガラスの破片が土でこびり人々の苦しそうな姿ばかりでした。5年生の私にはショックが大きかったです。4巻の半ページを読んで以来一度もこのマンガを手に取った事はありません。

ですが今日先生の話を聞きしました。自分が読んだ「マンガ」の話よりも現実は残酷でもと感じた物だったんだなと。

後半の話で義士さんが原爆ドームに行った時に見た当時の原爆を受けた女性のものを見た時「生き残りました」という言葉はもとより現実は残酷だったという事を思つたんじますが、かと命は異なりました。

もう一度「はだしのゲン」を読み直すと異なります。

戦争のよが恐い事が二度とおこらかのように自分はもうしていけないのか考え直したりと思ひました。

ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

今日の授業で、私はすく、きづら、をおぼえました。私は今まで原爆についてあまり知らなくて、軽く考えていましたが、軽く考えてはいけない事だと分かりました。特に、ビデオを見た時は、目がくらむほど怖かったです。73年も前に、アメリカはこんな技術を持っていた事にもおどろきました。

私は、授業で教わった事を、聞いて見ただけで終わりにしてはいけないと思います。

これから日本の日本は、私達が守るため、色々な人に「伝えたいです。もしも絶対に伝えます。私は、「伝える事は、今日授業の中でした、原爆先生との約束だと思っています。

そしてもう二度と日本が原爆でおそれないためまた、他国をおそれないために、全力で原爆先生との約束を守り、日本を守っていきたいです。

そして「原爆」を日本人の頭の辞書から無くさないように、つくります。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

「池田先生の授業を受けて感じたこと」

私は、池田先生の授業を受ける前は、原爆はもっといかは  
小さいと思いました。でも先生が“私たちに見せていた”  
いた原爆の投下される様子を見て、本当にとても恐ろしいも  
のだと実感しました。人々が一瞬で消えてしまったのを見て、首  
筋が“ゾク”とした。全身に力が抜け、苦しみながら死にト  
ラックに手を伸ばしている人たちの気持ちが“ほんの少しあくびれないと  
命が危がりました。しかも、このとてもないいかの100倍も  
のいかのある原子爆弾合計12006発を世界中で、いろいろな国が  
持つていると聞いて、もう一度と原爆は投下しないでほしいと  
強く思いました。そんなものを投下したら、その国全体が焼け野  
原になってしまふどころか、それに伴う人の人々が“なくな”てしまい、  
もしかしたら他の国にも迷惑をかけてしまうと思うからです。  
それを100発投下しただけでも、世界がほんとじまうと思  
います。このような失敗をくり返さないためにも、原爆ドームはこれ  
からも残しておいてほしいと思い、また、残っていた原爆ドームに  
感謝します。もし原爆ドームがなかったら、他の国にも原爆が落と  
されていくかも知れないと思うと、やはり原爆ドームはとても貴重な  
建物だと思いました。矢張りまた増やせた授業だと思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は戦争の話はあまり聞きたいとは思つた事が全くありませんでした。しかし、今日のお話を聞いて、知りたいという気持ちがわいてきました。原爆を持っている国は、持っているだけで原爆のこわさを知らないの？など疑問もわいてきました。VTRを見た時、リトルボーイに入っていた60kgのうち1kgしか燃焼していないことを知った時、背すじがゾクッと原爆のこわさを改めて知りました。また、たった十二年の人生ですが、今一番こわいものが原爆・かく兵器です。人を殺すためにつくったものを人がこわがるということは、おかしいことだなと考えさせられました。私の回りには、原爆を体験した人がいません。だから、今日の機会はとても貴重で私の生きている物語の一部になりました。本当にありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は、今日の原爆先生の特別授業 聞いて原爆がどれほど恐しく又悲しい物かよく分かりました。受講する前の自分は「1945年8月6日に広島に落された」と広島の原爆について深く考えていました。今回特別授業で<sup>17000°C</sup>の少年の内容を聞いた時私はとてもおどろきました。爆心地に近かった被爆者の人間なのに人間とは思えない姿、助けようと手を差し伸したが余計に痛いを思ってさせ助かれられなかった事、体に火が付いてしまった川に入ろうとしたが熱により蒸発してしまって水がないに驚くそのまま燃え続けるトなど、自分が考えていた物よりも私は恐怖を感じました。しかもそのような事が長崎でもありまた他の県でも行われる予定だったと聞きとても恐くなりました。日本は世界で唯一の被爆国です。原爆の恐しさは体験した国や人にしか分かりません。それなのに日本は国際連合での非核化に反対しました。たとえアメリカと同盟を組んでいたとしてもその行為は被爆者や池田先生の父の人々の気持ちをないがしろにすると思います。

今日は原爆について詳しくお話ししたりできありがとうございました。

また機会があればお話を聞いています。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は、原爆先生の授業を受けて、  
戦争は二度とおこしてはいけない、命を大切  
にしなければならないとあらためて思いました。  
また、先生が話している時に、伝わる原爆の様子、  
人々の思いが伝わってきました。たった、ボーリー→  
ぐらいのランの力で、たくさんの人々がけがをし、  
そして約19万人の方が亡なされたことが  
とてもショックでした。たった一つの小さなものが  
人の命、人の夢、人の大切な人、物をうねりしていく。  
このことがとてもニヤかった。すぐニヤかったです。  
そして、池田義三さん。私は、この方にすごく感心しました。  
自分のできることはせり、いやな事でもがんばってやる。  
人の役にたつ。このことが、六年生の私にも大きな印象を  
もたらしました。みんなで協力したからこそ助けられた命。  
とてもすごく感心した。そして、あと一つ思ったことがある。  
過こは変えられないと言うこと。どんなに原爆のこととがんでも  
それは変えられないと言うこと。だからこそ私達にできることは  
未来をいい方に歩いていくことだと思った。だから先生が  
話してくれた事を身近な人にも伝えていきたいと思った。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

今回、このお話を聞いて、原爆のおそれしさを改めて知った。

ここで、体がやけにによって赤くなり中の肉がみえ痛みにさらされていた人を思うと、とてもつらい。なぜなら、まだ生き色んなことなどなしとするはずだった人々が亡くなってしまうからだ。そして何よりも、被爆者の亡くなり方がとても悲しいであるからだ。

また、原爆先生の父の池田義三さんの気持ちになると、再びどこもつらくなる。助けるべき人々が目の前にいる、しかし助けようとしても、被爆者の肉がはがれ、手がすべっててしまう。助けられるのに助けられないという現状に罪悪感を持ち、自分の無力さに悲しみをいたくと思ったからだ。また、自分の命が助かるのか、という面で不審になるからだ。

今回、この話を聞いて、原爆について知りうたと思った。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

今回の特別授業を受講して、改めて原爆、そして戦争の怖さを知りました。私も、前から広島、長崎に原子爆弾を投下されたのはもちろん知っていたけれど、くわしく知らなかつたので今回、深く原爆のことを探ることが出来ました。

原爆は、エバラ、ゲイという爆撃機によってもたらされたことを知るのは初めてです。私は、広島をはじめとしたリトルボーイが、もしもっと大きかったら、日本が広島のようになってしまうと思うと、とても怖いです。皆このような気持ちを持ついると思いますが、この気持ちは、(特に広島民にとっては)一生くならないものです。戦争、原爆のことを皆やすれなりで欲しいと思いました。原爆先生の授業の中、短いビデオを見ましたが、とても追加があり、特に人がまたたく間に消えてしまう所には言葉で言い表せないくらい、怖くなりました。もし、私があの時の場所にいたら、同じようになってしまいかかもしれません。そう思うと、ほんとしまつ時もあります。しかし、今の私に出来ることもあるはずだと思います。例えば、原爆のことを家族に伝えたり、自分に調べてみたりなどです。まずは他の人伝えたいと思います。戦争、原爆を二度と起こさないためにも、皆に伝えたいです。最後に、原爆先生、今回の特別授業、本当にありがとうございました。お礼を申します。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

原爆先生のお話を聞いて、私は原爆のこととも、と知りたいと思いました。今回の  
お話を聞いて原爆の被害にあた人、体験した人の気持ちが、全てではないですが、分かったと思  
います。あまり、原爆を知らない私は、当時の様子をよく理解することができました。  
「自分がもし原爆が落とされる日に広島にいたら」と考えるとゾクンとします。私は、広島県に  
行、たことがありません。だから、私は広島に行、ても、と知りたいと思いました。  
原爆が落とされる時の映像は、とても印象に残っています。普通に生活していたいき  
なり、落ちてくると考えると、恐しいです。  
私は、原爆の被害・体験をした人では無いので、その人達だけにしか分からない苦しみは、  
分かりません。ですが、今回のをお話を聞いて、その苦しみは、少しだけ分かた気がします。その少しを私  
は、もう少し広げたいです。90分の限られた時間の中で原爆のことを知り、とても勉強にな  
りました。原爆資料館に行、てみたいと思える話でした。

今回は、原爆先生の特別授業を、原爆のことを教えてくれて、ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

名前は裏面に記入してください

表

10/18

私のおばあちゃんは戦争を体験したので  
昔たまに話を聞いたりしましたが、今回の話  
は広島の原はくの事だったのでとても深  
く知りました。池田さんの説明かとても  
分かりやすく自分のお父さんの事を私と  
話しながら言っていたことがすごいと思  
いました。エイテ・ケンの名前の由来も  
分かりました。池田先生のお父様の最後  
のビデオが一番印象に残りました。とても  
悲しきが伝わりました。この貴重な時間が  
いただけ良かったです。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は、原爆先生のお話を聞いて、戦争とはとてもおそろしいものだと知りました。

私が産まれてから今、この時間まで戦争を私はまた経験していません。でも事故や自殺のことなどは、よくニュースでやっています。私は、そういうニュースを見るたびに「なぜ、こんな事が起こってしまったのだろう?」と思います。

「戦争とニュースはちがうではないか!」と思う人がいるかもしれません。でも、私は「命」を大切にしなせればいけないのは戦争とニュースでの共通点だと思います。

現在そして過去。今まで起きた戦争は、人々が人間ではなくなりたりしている、よくえ不明になってしまっているなどです。

私は、今回の原爆先生のお話で「様々なことを学びました。でも、特に心に残ったことは、命を大切にする事です。

原爆先生、これからも、色々な学校に行き、戦争の事を伝えて行って下さい。ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は、原爆先生の授業を受けて、戦争への見方が  
変わりました。先生のお話を聞く前までは、戦争を  
そこまでおそろしいものだとは思っていませんでした。  
ただのばくだんの落とし合いぐらいに思っていました。  
落としたばくだんに、これほどのい力があるとは  
思ってもいませんでした。

広島を一変させたあのばくだんの1000倍の力を  
現在出せるというのは、とてもおそろしい事だと実感  
しました。今、かく兵きを持つ事に反対している  
人の気持ちがとてもわから気がします。  
1000倍のい力のある爆だん人が、日本に落とされ  
たらどうなってしまうのだろと思うとゾクゾクします。  
戦争は絶対にしてはいけないと確信  
しました。

原爆先生の特別授業を受けて、二度と戦争や  
原爆をおこさないようにこれからの中を私達  
でつくれていかなければならぬんだと強く  
思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は、池田先生の授業を受けて、広島に住んでいた人の気持ちなり、とてもこわい中、必死で生きようとする人々に感動しました。自分の家がこわされて、周りの人達が泣きさけんでいる中で、生きようとする人々にとても感心しました。

また、原爆のいりよくは、とてもあると思いつきました。私は、とちゅうの3分間のビデオを見て、アメリカに腹が立ちました。ですが、日本がアメリカに戦争をしかけなければ、こういった被爆者がでなかつたかもしれません。でも、日本は、広島や長崎に落とされ色々な事を学んだのではないかなど私は思います。

これから、私達日本人は、こういった戦争がないように、今の私達が大人になって発心することが大切だと思います。

この先の未来も戦争がないようにしていきたいと思います。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

私は、テレビドラマなどではやる飛行機から爆だんが投下されるシーンは見ているのがこれまでスキップしてしまうので、戦争のことあまり知りませんでした。

しかし今日の特別授業で、戦争のくわしいことや、みんなさんの苦労、痛みがくわしく分かって良かったです。

そして広島に落ちたりトルボーイのくわしいことを理解できました。最近は戦争のテレビドラマや映画も多いけですが、そういうものよりもくわしく知ることができました。

そして、2つの映像では、リトルボーイ投下までの貴重な映像を見ることができて良かったです。

1945年の8月6日になにがあったのか、その後はどうなったのか、など私の知らないところばかりで、おどろきました。

一つ不思議に思ったのは機体の名前にエラ・ゲイの名前を付けたことです。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

今回は重要なお話をありがとうございます。私は原爆ドームに去年の11月に行ってきました。実際の写真だったり、動画などを見て記憶があり、自分の中では頑張って理解していましたが、けれど、今回お話を聞いて、まだまだ知らない事はとてもたくさんあると改めて思いました。写真や動画だけでは分からなくわしい事や、細かい数値などとても勉強になりました。その中でおどろいたのは、いわば生き残った150m。電話局のトイレにいた人が助かったことです。こんなに近くにいたのに助かったのは生き残ったんだと思します。弟が姉のために助けを呼んで来たこと。また、姉が痛いのをがまんしてたえた。姉からの手紙はとても心にひびきました。

（もなによ）一番すごいのは先生のお父さんだと思います。自分もつらいのに、皆のために働くこと。とても尊敬します。

広島の人口が35万人にたいして、24万人が



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

被害に合いました。被爆率70%、5  
人に2人が死亡。たった1kgなのに14万  
人の方が亡なったこと、一発の重大さが  
私の心に残りました。  
今日は本当にありがとうございました。  
貴重な体験になりました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

お話を聞いていろいろ時、また聞き終わった後  
私の中には、様々な感情が渦巻いて  
いました。驚き、衝撃、悲しさなどです。  
私は、原爆で何が起きたのか、そして  
原爆によって沢山の方々がお亡くなりにな  
った事もある程度分かっていたつもり  
でした。  
ですが、文字などで記録されている  
ものと、現実は違っていました。  
現実は、もっともっと悲惨だったのです。  
原爆の被害によって亡くなった方は14万人  
そして、この中の2万人もの人々が一瞬で  
消えてしまったと聞きそのような事が起  
きるものなのか、とショックでした。そんなに  
人の命が儚いものだとは夢にも思わ  
なかつからです。私は、苦しくて亡くなっ  
た方がムダに亡くなつたのではなくて、  
戦争、儚い命同士が戦う事は、愚かな事で  
そのような事を二度としてはいけないと



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

いう事実を心に刻ませてくれたのだ  
と思いたい。

私達子供は、未来の大人だ。

私は、今日の事を忘れずに、第三次  
世界大戦などというものが万が一にも  
起こらないようにしたい。

池田先生、今日は本当に

ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

私は、たった1kgのウランによって、たった1つの原子爆弾によって、人が人でなければ、ヒロシマが破かれされるというおもしろいことにおどろきました。原子爆弾は、人間がつくり、同じ人間同士に向けて投下しました。同じ人間同士だ"ということが"私はとてもいたりです。今まで"私は、正直に言うと、戦争や原爆などの悲しい歴史について、あまり諱でたことかなく、背を向けてきました。なぜなら、知るととてもおもしろく、これくなってしまうからです。しかし、今日、原爆先生の特別授業で、原爆についてお話を聞いて、胸が一杯になりました。そして、これからは、これらの戦争や原爆などのことにも関心を持たなければならなくなると思いました。それは、この悲惨なことを未来に二度と起こさせない、原子爆弾なんて二度とつくらせないために過去を知ることが大事だ"と思ります。

池田義三さんは、とても勇気のある人だ"と思います。なぜなら、お話を聞いていただけで悲惨すぎて想像すんだ"けでおもしろいです。でも、義三さんはその光景を目のあたりにし、そして、遺体をおふってはこんだりと、色々なことをしました。もし、私が義三さんだったらおろろいて何もできなかっただかも知れません。

そして今日、原爆先生のお話で、何よりも思ったことが、原子爆弾はとてもとてもおもしろいということです。全身が焼けたた



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

れて、助けを求めて3人々や元安川にあった大量の死体など、  
どれもはっきりと想像させられました。被爆者のつらさやいたみ、  
それは私達が想像もつかないほどつらいものだ、だと考えます。  
特別授業ではビデオを2つ見ました。1つ目のアメリカから見た  
原子爆弾のビデオでは、私はおうろしくあまり、本当にかくかく  
といふほえました。また、お詫の時も、当時の様子がとてももうう  
るしくてずっと手をにぎりしめて聞けました。私は原  
爆先生が原爆が投下された時の音を再現した時、とてもびく  
としました。でも、当事の人々はもっとすごい大きな爆発音を開け  
たのです。そう考えるとまた、すごくおうろしく感じます。  
この文中に私は何度も「おうろしい」と書いています。私は、原子  
爆弾はとてもおうろしいものだ、と思ひます。ですから、このこと  
もおうろしく、悲惨なでさごとともう二度と起こらせない、未来  
にはもう絶対に起こせないようにするのが私達の努めた  
と私は思ひます。

うらへ



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

ぼくは原爆先生のお話を聞いて支那にことがあります。それは、原爆のはん曲、原爆のおそろしさです。まずは、原爆のはん用です。ぼくは、もとと、広島一帯をかけ野原にすると言うことは、知りていましたが、それ以上、上陸からうち、なった場所にせい石窟に落とすといつ枝行かすごいと思ひました。

ぼくは、この話を聞くまでは、「ラジオソーランテ」という機械を知りませんでした。一応この機械の説明をします。この「ラジオソーランテ」とは、上陸からパラシートで落とし、その場の気候、気圧、原爆投下後の爆風の予測など役割をしてくれます。二の三置かれてこそこの計画だったと思ひます。その後、原爆が投下され、広島は、かけ野原になってしまいました。さて、もう一つの原爆のおそろしさの話

をしたいと思います。ぼくは、この話を聞く  
前までは、一しきんですべてがなくなってしま  
うなんて思いもしませんでした。

ですが、本当は違います。一しきんで、  
自分が住んでいた家などがなくなります。  
一しきんで、自分がいつも通っていた道、住  
んでいた風景、がなくなります。一しきん  
で、自分の命、家族、友たちの命がなくなり  
ます。なのでぼくは、原爆の話では一しき  
められませんでした。ぼくはこの話では  
今まで感じたことがないような体験を  
させていたときました。重い体験  
本当にありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

今日はじめて原爆の本当のおそろしさを知り、また、当時の原爆以上のい力がある爆ばんが今この世にあることにとてもおどろきました。

原爆資料館にある遺品や写真より、もと現実の方がおそろしく、資料館でも伝えきれないことがあるのだということに胸をうたれました。

また、太陽の表面温度より熱いしゃく熱の温度が日本の上空であったことを初めて知り、人が一しゅんで消えるようにみえたという証言に原爆のとてつもないおそろしさを改めて感じました。

この授業を聞き、絶対に戦争、原爆を投下してはならないと心にちかいました。今まで戦争はしてはならないとは思っていたのですが、その気持ちは生はんかったです。

本当に本日はとても大切な授業をして下さりありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

私は、この特別授業を受けて思ったことは、たくさんあります。しかし、一番心に残ったのは、原爆での死亡率が、40%だったことです。広島の人口は、35万人その内の40%が、なくなっている、という事実があつたのに、私は、とても、おどろきました。私は、原爆が投下された時に、生まれてはいませんでしたが、もし、その時生きていたと思つたら、と考えてしまいます。でも、その様なことが、あって中でも、生きのびた人は、もちろんいます。その人たちが、終戦をむかえ、どのような気持ちで、生きていったか、私は、想像さえも、出来ません。私は、今、戦争や、原爆とは無縁といっていいほど、かかわりがなく、生きてきました。しかし、今日、特別授業を受けて、行うことと無縁のまま、生き続けるは、ためだと思いました。もし、無縁のまま、生きていいたら、今日受けて、特別授業が、またになってしまいます。それに、この事実をあしめてくれた、原爆先生に、失礼だと鬼いります。しかし、私はこの事実をもと、矢張りたいと思いまして、そして、このことを教えてくれた、池田先生（原爆先生）ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

今日はありがとうございました。  
私は、原爆ドームに行きたことがあって、あまりわざわざ写真を見ていただけですが、原爆先生の話を聞いて、原子爆弾はどういう場所におとされたかや、原爆のい力についてわかりました。池田義三さんは、原爆を体験し、その後、死んでしまったかたを焼いたり、人間ではない姿の人間を見て、且がけてあけたいくらいながらも且がられないと。  
私がもし池田義三さんだったら、その場からにげてしまふかもしれません。写真を見て、ひ害にあつた人たちが防火用水の桶の中ににげろが、熱さによつて苦しみ、ひぶかがやけ骨まで見えてしまつたり建物もう、とはされてしまうくらいのい力をもつ原爆。この話を世界中の人たちにすれば、もう二度としてはいいない戦争・原爆がなくなり平和な世の中になると思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

今日は、本当にありがとうございました。印象に残った事、感じた事は、たくさんあります。それに、原爆の本は読んだ事がありますが、本では体験を感じると事が出来ない所があり、講演を受け分かり、衝撃を受けました。そして、戦争について考えさせられました。広島市の人ロ35万人の中で、被爆者数24万人、死者数14万人で死亡率40%と、5人に2人がお亡くなりになられています。被爆者でない人も、心の傷もあると思います。そんな事が、いいのでしょうか。私は決してあってはいけない事だと思います。

いつか世界のみんなが平和になる日が来るのをしょうか!



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

僕は、原爆で広島市内の2万人の人たちは後がなく消え去ったということ。ウラン1kgで、広島市を悲惨な地に変えてしま、下に作り事を受けた。人間はだいたい水と炭素よ、てです、う。私が後がなく消え去るといふことは全てのものが一しづにして蒸発し、煙だけが残り、風によつて飛ばされるんで、あとがたまなく消え去つたように見えます。無残な死に方にショックを受けた。また、当時の技術では、1kgしか焼燃ではなからなか、今の核兵器では、その一千倍もの威力を发挥できると聞た。又、やうな恐ろしい殺りく兵器は、世界に、一万多機あると聞も、地球上は今、危機にさへ越來越ることが分かった。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

今回とても貴重なお話をしてくれたのです。  
ありがとうございました。

原爆の被爆者の辛さがとてもわかりました。  
どこを原爆に落とすのかのことは、アメリカが  
使っていたリトルボーイほど原爆のこと  
がわかり)。

被爆者の人たちが、とても苦しみごとく  
を話しているとチヤ、あ、という間に家が吹  
れる。しおげ、波などのビデオを見ている  
時、そして18歳くらいの女の子の話をし  
て、下の話を聞くと、私たちが体験したことの  
ない辛さで、本当に被爆者が、とても大変だ、  
なんだなと鬼します。

私はこの、特別授業を聞いて、命は、とても  
大切だと改めて鬼しました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

10月18日は、おひそがい中、きちょうなあ話をして下さり、どうもありがとうございました。先生は、原爆を体験されていないのに、恐怖、悲しみ、驚き、全て自分の話のようにな話されたので、とても分かりやすかったです。

今回の授業で一番印象に残ったのは、先生のお父様が実際に話していくしゃったビデオです。話している最中で、涙が出るほど、原爆がつらかったのだと、あらためて思いました。

アメリカが爆撃を落としたのは、などなどだと思います。でも、それ以上に、少年を軍に入れることなんてこととした、日本をひどいと思いました。

今は、日本は本当に平和で良かったなと思います。昔より、世界は、もっと強くなっているので、戦争なんかが起きたら、日本は、なくなってしまいます。そんな事は絶対ないと願います。

本当にどうもありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

私は原爆が落とされた時、どんなにびっくりしただろう。どんなにこわい、たたかう。と思った。被爆者がどんなまだったか。それは実際に体験した人でないかぎり分からぬ。人は「樂」や「便利」を求めて色々な物を開発してきた。時には自分の国、あるいは自分のためだけの事を考え、他のための事はとんでも悲惨にならうともかまわない。そんな考え方をしていいのではないか。と思ってしまう。たしかに大きな誤ちを犯しているのに、このことに対する疑問すらも感じない。これは無責任すぎるのではないか。「ウラン」という原子をいたたきゴルフボールくらいで広島が大変なことになった。この話を聞けることじたいも奇跡なのである。この特別授業を受講して、簡単に考えていた今の思いを改めようと思う。そしてこの貴重な授業を、もう多くの人に伝えてしまいと思う。しかししたら、そのおかげで世界が変わるかも知れないから。池田眞徳先生、こんな貴重な話を聞かせていただき、ありがとうございます。これからも色々な人へ伝えて行、下さい。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18 (木)

原爆先生、とても大切なお話をしてください。ありがとうございました。

このお話を聞いて、一番印象に残ったのは「リトルボーイが落下降するまでの温度や、高さなどの事です。

太陽の表面温度が6000°C。そして地上から600mの所での原子爆弾の温度が太陽の表面温度よりも熱い7000°C。とてもおどろきました。

落下速度も時速300kmという、とても速くして

目的地に落とすなんてすごいと思いました。けれど

あの1本目のビデオを見て、当時の人の様子が

分かり、とても苦しそうで、見ていた私も苦しくなりました。

原子爆弾投下の候補となった都市に「横浜」が

入っていることに、とてもおどろきました。理由は、

私の住んでいる戸の近くだったからです。

今日、たくさんのこと学べたので、実際に私も

広島に行ってみたいのです。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

私は全くといっていいほど広島の原爆について知識がなかったので、最初はおそろしいということしか考えることができませんでした。しかし今考えると私はたくさんのこと学ぶことができました。戦争や原爆の体験者は高齢化などの問題減っています。そしてだんだん戦争を知らない世代が増えています。すると、戦争や原爆のまことは消えてしまうかもしれません。そのため、原爆先生のよう、実際に体験していく人も、体験談を開いて、また別の人伝えられるということがとても大切だと思いました。だから私たちもこの話を忘れないに、自分たちの子供などに伝えていかなければならないと思いました。

きょうなおはなし、本当にありがとうございました。  
ございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

明治から強い国を目指し続けた日本。しかし、それはまちがっていたと気付きました。全部の国で手をつけないでやっていくべきなのだと思いました。だから、今からでも目指すべきだと思いました。

ウランがほんの1kgあっただけではじました怖さ。私は正直皮が合くなかった人間を見たこともないし、光を浴びたことで死くなはない人間も見たことがありません。だけど、今残っている資料館などで記録を学んでいきたいです。それでも、先生の父がおしゃいた（ビデオ）「生易しい」がは、ヨリよみがえります。

人事のようにとらえていたから、やまととらえていたからミサイルを開発したり始めたことも知りません。この授業は人事のような原爆投下を私達のものにしてくれました。また、今幸せと思える状態で生きている私達のすごさも知りました。

今日の講演で今の世界への危機を感じました。私たちの力で1万5000発の原爆を止めようとしたときに強く思いました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

私は今まで原爆の事をあまり知らず、どのような被害が出たのかも知りませんでした。今回の特別授業を受講して校長先生がおしゃっていたように「原爆の恐しさ」と「命の大切さ」を学びました。

原爆で皮膚がただれ、黒こげになり、大ヤけどをし、死者が14万人もでて、この死者のほとんどの人が自分が死んでしまうなと思っていようやうだと思います。人はいつも死んでしまうや分かりません。広島での原爆では1kgのウランが燃焼しましたが、もし60kg全てが燃焼したら、今の世界の技術ではありえるので、どう思うとしてもこわいです。

今日の特別授業で、私は原爆について、とても興味を持ちました。また、色々な事を学び、それに 대해서学ぶことができました。ありがとうございました。



# 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

僕は今まで原爆は普通の爆弾だ"と思っていた。なんとなく分かってはいたもののやはり何なのがどうな爆弾なのが"あやふやだ"った。しかし原爆先生の言ふを聞いてやっと分かった、それは原爆はただの爆弾で"はない事だ"。原料が"火薬ではなくウラン235"であるが、燃焼した量が"とにかく少ない"ことに驚いた。しかし僕は入っていたウランが"全部燃焼しなくて良かった"と思ふなぜなら入ってたウラン60kgの中1kgが"爆発して広島が"小巻状になる"から全て燃焼すれば大変な事になってしまだ"が"この爆弾の候補地という物があった事にも驚いた。しかし飛行機の前が"やへ、ト大佐の母親見の名前"が"使われて"ことには足りないを感じた。日本は世界初の被爆国だ。世界で木造爆弾を使うのだけはよい。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

池田 先生、ありがとうございました。

私は今回の特別授業で原子爆弾のおそれと命の重さを感じました。特に広島市の人口は35万人だったのに、被爆者数が24万人もいて、死者数が14万人もいることにおどろきました。広島の9人に2人が原子爆弾で亡くなっていることにも非常におどろきました。池田先生のお話を聞いていて、とても心を動かされました。

今、原爆を体験している人は少ないと思います。だから私たちの次の世代にも、原子爆弾のおそれと命の重さを伝えていかなくてはいけないし忘れて、同じことをまたくり返してしまふなどないようにしていきたいと思いました。

そして、私は池田先生のお話を聞いて、原子爆弾をもっと勉強したいと思いました。池田先生、ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

原爆先生 本日はありがとうございました。

原爆がどんなに突然落ちてきたか、先生のアドリブのおかげでよく理解が出来ました。ビデオも見させて頂きましたが、落とされることは本当に予期しておらず突然だったのだなと思いました。

爆心地は衝撃波と熱線を一遍に浴び、爆心直下のところの温度は3000~4000°C。広島市の人口が35万人のうち被爆者数は24万人、死者は14万人。死亡率が40%という事実に驚かされました。衝撃波の速さは音速より速いと聞き、被害にあった場所のはんいも一瞬で広がってしまったのかなとも考えました。

鉄が溶ける温度の倍もある3000°Cが広島市を襲い、人間が人間ではあるけれど、人間の姿ではないということを知りて原爆の辛さを知りました。

この話を、私達もこれから未来に受け継がなければいけないなと考えさせられた授業でした。本当にありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

原爆先生へ

今日は貴重なお話をありがとうございました。ありがとうございます。

私は、社会の授業で世界遺産を調べる時に「原爆ドーム」にしたり、読書感想文などでは戦争の本について書いたりと自分の中では戦争のことについて沢山知っていたつもりでしたが、今日の授業を聞いて原爆者の状態や心境、原爆のおそれしさを改めて実感することができました。途中にあった原爆が投下されるまでのビデオでは、映像でもこわかったのに、実際はどれほど痛くてひかったかほんとうに良く分りました。

今日、教えてもらったことをただ覚えているのではなく、世界中の人に広められるようにしたいです。今日は本当にありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

今日は本当にありがとうございました。  
私が一番印象的だったのは被爆者数  
と死者数です。5人に2人が亡くなっていた  
という事実を知ることでもおどろきました。  
また、「リトルボーイ」が投下されたこと  
について、上空600mでぼくは「が  
あきた」ということを想像するだけで、  
とてもこわいなと感じました。しかし、  
それが実際に起きているということ  
にすごく悲しい気持ちになりました。また、  
最後のビデオを見て実際に体験した  
思い、そして75歳がとても心にしみま  
した。そしてもう一つ原爆でも聞いて、  
私は前にも原爆ぐもの映像を見たことが  
ありました。どうやつてくられいるのかを  
知れよかったです。私は今回のお話を聞  
いて、とても考えさせられるお話をいたと  
思います。私は二度とこのようなことがお  
こらないように願っています。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

私は、今日の話を聞き、原子爆弾のおそろしさが身に染みて、音だけでも聞いしていると、ゾク、とする音で怖かったし、それが三か所にも投下されたら、山がふっとんじゃう以上にすごい勢力なんだなと思いました。

ですが、爆撃機幾エノラ・ゲイが重さ4tもの原爆を約3000km外れている島から飛んでこれたのかといっただけを持ちました。それと、なぜ原爆の名前がリトルボーイなのか、というのにもざ問を持ちました。

太陽の表面積の暑さより原爆がもたらした7000°Cの暑さで人間が一しゃんで蒸発してしまうなんて考えただけでおぞろしいです。川の水も半分が蒸発してしまうほど暑いというのはどれだけ暑いのか気になってしまたあります。私は初めて原爆ドームの本名を知りました。

また、原爆が爆発したら、真空地帯になる、なんてことも、被爆したら、5人に2人が死んでしまうといふことも、1kgのウランで市が一つ無くなるのも初めてしました。貴重な話を聞き、本当に良かったと思ひます。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

・陸軍の人たちは、体中に火傷を負った人たちに「たすけてーたすけて」と言われたり、食べる物は少ないので死体を運ぶ仕事をすることはとてもつらく苦しいことと思う。

・ビデオメッセージで、最後の涙があふれてきてしまっていた。その時のつらい体験が伝わってきた。

・資料館にあった人形よりももっこい傷は私にはたえられない。

### 原爆先生へ

今日は、原爆についてお話をしてくれたりありがとうございました。とてもいい経験になりました。

いつか広島に行ってみたい

です。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

私のそつ祖父とそつ祖母は第二次世界大戦を体験しています。今日の話を聞いて初めて知ったことがあります。そつ祖父とそつ祖母は小倉、原子爆弾投下都市の第二候補となっていた都市に住んでいたのです。第一候補は広島、第三候補は長崎で、実際に八月六日と九日に投下されました。なぜ第二候補の小倉ではなく、第三候補の長崎に投下されたのか。原爆先生から、それは天候が悪かったために投下を断念した、ということでも聞きました。もとアーリカが長崎ではなく小倉に原爆を投下していたとしても、きっと今の自分はないかもしれません。今回、この授業を受けて、私は原爆の呪縛を改めて知りました。原爆で亡くなった方々が天国で安らかに眠りますようにと願っています。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

原爆先生へ

このような貴重なお時間とお話を聞かせて下さってありがとうございました。

このお話を聞いて、広島に投下された原爆「リトルボーイ」、ウラン235の重(1kg)がどれだけ、広島の人々に被害をあたえたか、

どれだけつらかったか、苦しかったことが分かりました。特に、原爆先生が、広島に

原爆が投下された場面をお話して下さい

った「ピニャッ」とおっしゃった時、とても  
わくなったし、びっくりしたし、おそろしくな  
りました。でも、原爆先生がおっしゃった時より

も、現実の方がその何倍倍もおそろしいと  
思いました。また、1本目のビデオでは、アメ

リカ軍が原爆を投下した映像で、どれくらい  
の速さで横向きに回転しながら投下したの

か、広島の人々はどのようはえい焼があた  
のかが分かりました。この戦争のことは、絶  
対に忘れてはいけないことですと思ひます。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

原爆先生、今日はありがとうございました。原爆の話は少ししかなかったですが、とてもへんきうにありました。

こわい話だけかな、と思っていたら、科学的な話もあり、とても面白い話です。

ぼくがこの話を学んだことは、原爆は作ってはいけないし使ってもいけないということがあります。当り前にことですか、前までそこまで考えていなかた、とおれで、今日あらためてかんじることができました。広島市の40%が死んでしまってまだこわいものは作ても使ってもいけないと思います。池田先生、あらためて今日は本当にありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

今回、先生のお話を聞いて、戦争中の人々の  
苦しみなどがすごくわかりました。最後の方に  
先生がお話ししていく中、10才の男の子のお話や、先生の  
お父様がトラックに乗っていた時のお話の人々の  
やけどのひとつなどで、なぜ人は戦争などをして  
起きたのか、という感情がすごく感じました。

このような人のやまちを未来起さないように  
平和や戦争についてもっとよく知り、また、どうす  
ればいいのかなどを考え、将来、私達が  
この世の中を守れるようにしたいです。

今日は貴重なお話をありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

今回の講演で、沢山の事を学びました。

8月6日、B29 エノラ・ゲイから投下された一つの原子弹で、多くの命が失われたにこそして二度と、絶対に戦争を繰り返してはいけない、ということが分かりました。

被爆者の方々が、又私に訴えているこの事と、次にやるべきことについて生きている本道の役目だと感じます。

池田 義三さんが、広島に原爆が落とされた日から九日間の色々な体験を開いている時、被爆者が助けられ、どうかして生きないと痛切に思っていることがとても身にしました。

また、恐ろしい威力を持ち沢山のものを破壊する原爆を、日本に投下しようと考案出した人のように、そこそこ考案をスクリーニングとも、大変だと感じます。

最後に、今回の話を聞いてくれた原爆先生、本当にありがとうございました。



# 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

表

名前は裏面に記入してください

10/18

ぼくがこの特別授業で学んだことは、戦争は二度やってはいけないと、原子爆弾はそのあと危ないということと、人間の命とはとても大切なものということを学びました。ぼくがこの特別授業を開き印象に残ったことは、たったゴルフボールくらいに小さいウラン1kgをひらいた広島という大きな都市が無残な光景になってしまったということが印象に残りました。だから、どんどん未来になって行くに連れて原子爆弾を作る技術も向上に行く。けれどもこの原爆ドームなどの写真を見て、今作った原子爆弾をあざしたら原爆ドームなどのように無残な光景になってしまうということを考えてほしいと思いました。そして最後に池田眞徳さんへぼくはこの特別授業を開き、戦争の恐しさや命の大切さや原子爆弾の恐しさを学びました。とても少つい時間でしたが、貴重な時間がいただきありがとうございました。これからもかう学校などに戦争や原子爆弾の恐しさや命の大切さをどうか伝えてください。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

今日は重なお話をありがとうございました。  
原爆のおろしさを初めて知りました。トラウトに  
走った時、周りにいた人々の姿をハッキリ想像は  
できましたが、苦しさはとても強く伝わってきました。  
原爆のことについてあまり知らない方の7  
中で100万℃ということを聞きてもおろそか  
でした。落ちる直前までふつうのセルかつをしていて、  
平和だったのに、とっせん白い光につつまれて、  
人がいいしゅんにして消えてしまう。そんなおろしさ  
を知りました。5人に2人が亡くなるほど大変  
だったと聞くと、胸が苦しくなります。被害に  
あつた人の苦しさ、つらさははかり知れません。  
まっ先に私の意見で言うと、広島の人々の  
がむしゃらに生きていたからしておか体験した広島の人  
は、つらが、たゞすむどうだなってはなかつたと  
考えました。人がいいしゅんして消えてしまう。そんなお  
ろしさは、想像できません。最後に、よしきさん  
の動画を見て、なみたを流して、エレキギターを見て、  
少しは、私もつらがためかれて買います。

特定非営利活動法人原爆先生 <http://hiroshima9.com> post@hiroshima9.com  
また、先生が口下手を表現してて、頭の中に絵が浮  
かんでいました。めりもたとうございました。



# 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

名前は裏面に記入してください

表

10/118

今日はおはなしありがとうございました。

私の母方の祖父は、被爆者ではありませんが、

戦争の時、15才だったそうです。

今日のおはなしは、効果音がリアルで、こんなにもこわくなかったのははじめてです。うれしいやあ化け、…そんな

おはなしの「こわさ」とは別の、もしかしたら、生まれ出す前に見たことのあるような、今まで感じた事のない「こわさ」を体験しました。と中、思わず目をそらしてしまいましたが先生の

おはなしで、よくわかったことがあります。

平和を大切に、という意味、戦争のこわさがわからなくなってる

いることです。同時に、「なぜ他人のよく望む、まことにほめるの？」

という思いがうかびました。これだけはよくわかるんです。

でも、大人になつたら、分かるんでしょうか？

私は、祖父から話を聞くたいと思うものの、

つらい思いをさせてしまうのではないかと思い、上手く聞けません。どうすればいいのでしょうか？

帰ったら、この体験を家族にはなします。

これは忘れてはならない、形こそないけど、絶えない  
ようにしなりぬけいりたいと思います。そして、平和を作るのは、今の私、と思います。



## 原爆先生の特別授業を受講して

じゅこう

名前は裏面に記入してください

表

10/18

原ばく先生、今日は貴重なお話を聞かせて下さりありがとうございました。

今まででは原爆といっても軽くしか知らなかっただし、知ろうともしていなかたのに、ばくだんが投下されたところや人がいっしんで消されていく映像などを見て、初めて原ばくのこわさが身にしみました。

前までは幸わせにそしてけんめいに生きていた人々が何がおこったのかも分からずには消えていく。考えるだけで胸がいたくなりります。

これから、この経験を生かして生きていこうと思います。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

一番印象に残ったのは、原爆が落ちた後の、被爆者達の姿です。私は前に広島へ行き、平和記念資料で被爆者達の姿を見たり、本で読んだりして、知っていたのですが、実際に声で聞くと迫力があり、ゾッとした。特にソットしたのが、トランクに引き上げる時に、皮ふかずることはかれすらてしまい引き上げれないことや、防災用水の中にいた遺体を引き上げる時肉が落ちてしまうところです。聞いていて、ただでなく何度も胸が痛みました。

また、爆発した時の温度、その雲がどうやってきたのか、生き残った人達の証言、落ちされた後の広島、お話をしてくれたあなた全のことから、とても勉強になりました。また原爆のおもしろさを知りました。

今日は本当に私達に原爆のことをお話しください。誠にありがとうございました。これからも広島で起きた事を心にこめながら日々を過ごしていくたいと思います。



# 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

10/18

## 原爆先生のお話を聞いて

私も去年、広島を訪れて資料館を見てとてもおどろきました。私は原爆資料館を訪れてアメリカ人が多いことに気づきました。世界遺産というのもありますか、私が思うにアメリカは日本に原爆を落としてしまった。そして、日本人はひどく傷つきたくさんの方が死んで、今でも原爆病をわざわざしている人達がいるここに「反げきされないたううか」「私の国がこのようなことをしてしまってはいけない」とも知らずに落としたのは悪いと思うと、思っているアメリカ人は少なくはないのではないかと思う。

今回、被爆した方の親族の方にお話を聞くことができて大変嬉しいです。原爆ドームの姿や説明を受けたことは、二度と戦争を起こしてはいけないということ。そして、今の社会は平和だからいいけれどまた戦争が起きたら、それをとめることが必要だ"ということだと思いました。

貴重な体験ありがとうございました。



## 原爆先生の特別授業を受講して

表

名前は裏面に記入してください

19.8

本日はぎょうな授業をありが  
とうございました。

広島の資料館はウワサなのでなん  
ともいえませんがグロテスクなものだ  
思います。だけとしかしそれがまた  
それいといえるといつことはそろと  
うグロテスクだったのです。う  
これから世代が戦争などを行  
なよくなったりするのはなくてはどつ  
ねつねともいきました。